

Aparece funcionaria de GAM. Laura Monsalvo, secretaria de la jueza del Juzgado Cívico en GAM-1, en Gustavo A. Madero, y reportada como desaparecida por su madre el jueves pasado, fue localizada por la Policía de Investigación y trasladada a la Coordinación Territorial GAM-3; tenía golpes en el cuerpo y presuntamente fue retenida y agredida por su expareja sentimental.

— Iván Mejía



Foto: Elizabeth Velázquez

PRIMER PUENTE DEL AÑO REGRESÓ EL TRÁNSITO PESADO

Luego de que las primeras semanas de enero el tránsito disminuyera en la ciudad, en parte por la cuarta ola de covid, ayer, nuevamente hubo caos vial en las principales avenidas. Una de ellas fue Insurgentes, rumbo a Cuernavaca, que desde temprano presentó tránsito lento. Hoy inició el primer fin de semana largo del año.



Insabi entrega cuatro unidades

El Instituto de Salud para el Bienestar (INSABI) entregó al Gobierno de la Ciudad de México cuatro Unidades Médicas Móviles que recorrerán las zonas con alta marginalidad de la capital llevando servicios de salud.

Las unidades cuentan con laboratorio móvil para la detección oportuna de enfermedades, además en ellas se ofrecerán consultas médicas y atención odontológica de forma gratuita.

“Refuerza nuestro Programa de Fortalecimiento de los Servicios Médicos donde tenemos todo

gratuito (...) también va un equipo vinculado a promoción de la salud; cuando se identifica una enfermedad crónica, se canaliza a su Centro de Salud”, expresó Oliva López, secretaria de Salud capitalina.

La coordinadora de Fortalecimiento a la Atención Médica de los Servicios de Salud local, Azucena Gómez, dijo que con las 14 Unidades Médicas Móviles que ahora estarán en operación se atenderán a más de 30 mil habitantes de Gustavo A. Madero, Iztapalapa, Cuajimalpa, Tláhuac, Tlalpan, Álvaro Obregón y Magdalena Contreras.

— Wendy Roa

POR IONÁS LÓPEZ
jonas.lopez@gimm.com.mx

Los servicios prehospitalarios en la Ciudad de México están tardando en promedio 31 minutos en llegar al auxilio de personas involucradas en hechos de tránsito, de acuerdo con el Programa Integral de Seguridad Vial 2021-2024 (PISVI).

Las autoridades ven necesario reducir, al menos, un 30% el tiempo de atención, es decir, a unos 22 minutos, para que así se puedan evitar muertes y lesiones más graves.

Por ello, la Secretaría de Movilidad y otras dependencias como la Secretaría de Salud, Secretaría de Seguridad Ciudadana, el Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas, entre otras, impulsan un nuevo Modelo de Atención Prehospitalaria.

“Desde una perspectiva de seguridad vial, la atención prehospitalaria es un factor determinante para limitar la severidad de los hechos de tránsito, evitar muertes y lesiones prevenibles y asegurar la recuperación de las personas lesionadas.

“En muchos sentidos, la calidad y celeridad de la atención prehospitalaria impacta no sólo en las posibilidades de recuperación, sino en la futura calidad de vida de las personas sobrevivientes de un incidente vial”, se indica en el PISVI.

El documento dice que el 45.1% de los fallecimientos por hechos de tránsito registrados en el 2018 ocurrió en la vía pública, el resto tuvo lugar en instituciones de salud públicas, privadas, otro tipo de unidades públicas y, en menor medida, en sitios o lugares no especificados.

Pero tan sólo el 51% de las personas fallecidas recibió atención médica, mientras que 44% no la recibió y en el 5% de los fallecimientos no se especificó.

La atención médica prehospitalaria es aquella que se otorga a una persona cuya condición clínica se considera que pone en peligro la vida, un órgano o su función. Comprende desde los primeros auxilios hasta la llegada y entrega a un establecimiento para la atención médica con servicio de urgencias, así como el traslado entre diferentes sitios a bordo de una ambulancia.

El nuevo Modelo de Atención Prehospitalaria busca reducir el tiempo por medio de cuatro etapas.

La primera consiste en centralizar el despacho de emergencias médicas para eliminar la posibilidad de duplicar ambulancias y profesionalizar las labores en la línea 911 para clasificar de forma adecuada los incidentes viales, poder priorizarlos y asignar la atención correspondiente.

La segunda es la



Foto: Archivo/ Cuartoscuro

El objetivo de eficientar la atención médica será prevenir las muertes y lesiones más graves en incidentes viales.

SEGURIDAD VIAL

BUSCAN QUE AMBULANCIAS LLEGUEN 9 MINUTOS ANTES

AUTORIDADES CAPITALINAS impulsan un nuevo modelo de atención prehospitalaria que se aplique a mediano plazo

PROPUESTA DE MEJORAS

El nuevo Modelo de Atención Prehospitalaria busca reducir el tiempo por medio de cuatro etapas.



Primero: centralizar las emergencias médicas para evitar duplicidad y profesionalizar el 911 para clasificar los incidentes viales



Segunda: delimitar zonas de responsabilidad para las unidades de atención prehospitalaria con base en estadísticas



Tercera: incorporar paramédicos en 40 motocicletas equipadas para atender los casos que no requieran traslados



Cuarta: incorporar a las unidades médicas de las alcaldías e incrementar tanto las ambulancias como las motocicletas equipadas

Gráficos: Horacio Sierra

regionalización, que trata de delimitar zonas de responsabilidad para las unidades de atención prehospitalaria con base en estadísticas.

La tercera es incorporar paramédicos en 40 motocicletas equipadas para atender los casos en los que no se requieren traslados que son alrededor del 60 por ciento.

Y la cuarta etapa consiste en incorporar a las unidades médicas de las alcaldías e incrementar tanto las ambulancias como las motocicletas equipadas.

Este proyecto también contempla la regulación y registro de ambulancias privadas. Se piensa aplicar a mediano plazo con meta al 31 de diciembre de 2024.

2 DE FEBRERO, CON MÁS MUERTES

Disminuyen hospitalizaciones por covid, pero suben los fallecimientos

POR WENDY ROA
wendy.roa@gimm.com.mx

A pesar de que las hospitalizaciones registradas hasta el jueves pasado siguieron a la baja, las muertes por covid se han incrementado.

Del 23 de diciembre de 2021 al 3 de febrero de 2022, mil 320 personas con SARS-CoV-2 perdieron la vida, de acuerdo con la información presentada en el informe por el Gobierno de la Ciudad de México, lo que representa un promedio diario de 31.4 decesos.

“Hasta ahora, el último dato que tenemos es que, en el máximo de hace un año, el máximo de defunciones, ahora estamos viendo el 17.5 por ciento de las defunciones que vimos hace un año”, señaló Eduardo Clark, director general de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública.

El día en que más fallecimientos se registraron fue el 2 de febrero, con 99 decesos; le sigue el 27 de diciembre, con 88, y después el 1 de enero, con 79.

PICO DE CUARTA OLA, SUPERADO

Autoridades capitalinas señalaron que la tendencia apunta a que la ciudad ha superado el pico de la cuarta ola, registrada el domingo 30 de enero con dos mil 468 camas ocupadas (mil 930 de atención general y 538 de terapia intensiva).

“La velocidad del



Foto: Elizabeth Velázquez

Las camas en el INER se desocuparon por la tarde.

Esperó una cama 17 horas

A las 21:45 del jueves, Daniel llegó de Celaya al Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER), donde tuvo que esperar para ser ingresado.

Con 29 años, el joven estaba internado por una infección pulmonar. Cuando se reveló que tenía covid, el hospital donde ingresó dijo que no lo podía atender, señaló Diego, paramédico de la ambulancia de la empresa SMB de urgencias básicas.

En el INER dijeron que lo recibirían, pero Daniel llegó 15 minutos después de que se colocó la manta de sin disponibilidad.

El viacrucis inició para Daniel y su tía María pues

mientras el tiempo pasaba la cuenta se incrementaba 800 pesos cada hora. Finalmente, 17 horas 37 minutos después Daniel logró ingresar al INER.

El director del Instituto, Jorge Salas, señaló que la saturación es constante, a pesar de las 160 camas para atención covid, debido a que hay pacientes con cuadros muy graves.

Para las 16:00 horas de ayer, el Instituto Nacional de Nutrición y el Gea González tenían una cama covid disponible y el INER, cuatro. En este centro médico mueren diariamente dos personas por covid, según su personal.

— Efrén Argüelles

descenso es consistente en positividad, en hospitalizaciones. También en el caso de despacho de ambulancias, en la positividad identificada en los hospitales”, dijo Oliva López, secretaria de Salud.

Por su parte, Clark comentó que la positividad ha disminuido en 51 por ciento.

Sin embargo, la Secretaría de Salud mantuvo el semáforo de riesgo epidémico en amarillo otras dos semanas.

UNIDAD FUERTE LORETO

Por miedo a despojo, venderán propiedad

POR IVAN MEJÍA
ivan.mejia@gimm.com.mx

“Ya recuperamos su departamento”, fue el mensaje que recibió Blanca de la Fiscalía de Investigación en Delitos Ambientales y en Materia de Protección Urbana (FIDAM-PU) tras el aseguramiento de su hogar en el operativo realizado con la Fiscalía y Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) en la Unidad Fuerte de Loreto de Iztapalapa, el jueves pasado.

“Me sentí contenta y satisfecha. Gracias a que las autoridades están trabajando”, dijo la víctima, quien fue despojada de su hogar en junio de 2020.

Pero a pesar de haber recuperado su hogar, el cual le entregarán de manera oficial en los próximos días, la mujer prevé vender la propiedad, pues tiene miedo de que vuelva a ser víctima de despojo.

“En el edificio que vivo sólo se recuperaron tres departamentos de los 16 que



Foto: Ricardo Viteña

El jueves pasado, la Policía capitalina y la Fiscalía recuperaron 32 predios invadidos en la Unidad Fuerte Loreto, Iztapalapa.

están invadidos (en total hay 20 en el edificio). Entonces los criminales ahí siguen, porque algunos vecinos no se animaron a denunciar”, puntualizó.

El despojo dejó a la señora Blanca endeudada, en parte porque durante el año y medio que su departamento estuvo invadido, Blanca tuvo que pagar los servicios de agua, luz y predio porque las autoridades de esas instituciones no quisieron suspender los contratos.

El 14 de diciembre pasado, **Excelsior** publicó que el

hogar de Blanca había sido invadido por sujetos que cambiaron la cerradura de la entrada principal mientras ella y su hija estaban ausentes.

El primer abogado que contrataron las defraudó.

“Ignacio Martín Rosales Gamboa dijo ser trabajador de la SSC y dijo que lo iba a hacer de una manera extraordinaria y solamente me robó”, aseguró.

Además, mientras se resolvía el caso, su hija tuvo que vivir en casa de sus abuelos, lo que generó más gastos.